



**DISCOURS DU PRESIDENT DE LA FEDERATION
CAMEROUNAISE DE FOOTBALL**

**ASSEMBLEE GENERALE DE LA FEDERATION
CAMEROUNAISE DE FOOTBALL**

Hilton Hôtel Yaoundé, Le 27 Mai 2023

- ❖ Monsieur le représentant du Ministre des Sports et de l'Education Physique ;
- ❖ Monsieur le représentant du Ministre de l'Administration territoriale ;
- ❖ Monsieur le Président du Comité National Olympique et Sportif du Cameroun ;
- ❖ Monsieur le 1^{er} Vice-Président de la Fédération Burkinabé de Football ;
- ❖ Monsieur OWONA PASCAL BAYLON Ex président de la FECAFOOT ;
- ❖ Madame la Vice-présidente de la Fédération Camerounaise de Football ;

❖ Monsieur le Secrétaire Général de la FECAFOOT

❖ Messieurs les vices Présidents ;

❖ Chers collègues du Comité Exécutif ;

❖ Très chers délégués ;

❖ Monsieur le Secrétaire Général du SYNAFOC ;

❖ Mesdames et Messieurs ;

Je vous souhaite la bienvenue à Yaoundé.

Je suis heureux de vous retrouver quasiment 11 mois après notre rencontre à Douala dans les mêmes circonstances.

Avant toute chose, je vous invite à rendre hommage à ceux des nôtres qui nous ont quitté. Ayons une pensée pour notre 2ème vice-président **Boubakary Bello** et notre frère, le délégué **Oumarou**, qui présidait la ligue départementale du Mayo Danay, ainsi que nos collègues footballeurs qui nous ont précédé dans l'au-delà.

Je vous prie de bien vouloir vous lever pour observer une minute de silence en leur mémoire.

.....

Merci.

Chers délégués,

Ces assises me donnent l'occasion de vous faire le point sur les activités de notre chère Fédération.

En 2022, notre équipe nationale de football Fanion a participé à la Coupe du monde de football FIFA Qatar 2022. Cette participation s'est soldée par une élimination au premier tour. Disons-le franchement, cette performance n'a pas satisfait à nos attentes. Néanmoins, il est important de relever que nos Lions indomptables ont donné le meilleur d'eux-mêmes. Ils ont été professionnels jusqu'au bout.

Même s'ils ont perdu sur le fil au premier match contre la Suisse avant de concéder un match nul honorable, 3 buts partout contre la Serbie. Ensuite, ils ont remporté leur match contre le Brésil. Cette victoire avait une saveur particulière parce que nos Lions sont ainsi devenus la première nation africaine à l'emporter face au Brésil en phase finale de coupe du monde. Au bout du compte, notre sélection a quitté la compétition avec 4 points ; Deux de nos joueurs ont été sacrés homme du match. Cette performance est bien meilleure que celles de 2010 et de 2014.

Cette compétition nous a donné l'occasion de montrer qu'il était possible d'organiser une préparation digne de notre rang. A titre d'exemple, tout le monde a pu constater que les questions de primes sont désormais un lointain souvenir. A ce propos, je profite de cette tribune pour remercier **LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE, SON EXCELLENCE PAUL BIYA**, pour sa sollicitude à l'endroit du mouvement sportif en général et du football en particulier. Ma gratitude va également au gouvernement de la République, qui a œuvré pour nous assurer une bonne participation à cette compétition.

J'aurais aimé vous dire que notre participation à la Coupe du monde s'est déroulée sans anicroche. Mais les choses ne sont pas si simples. Il ne vous a pas échappé qu'un malentendu a perturbé l'équilibre de notre sélection. Ce malentendu, qui impliquait notre gardien de buts André Onana aurait pu, que dis-je, aurais dû rester dans le secret de la vie de groupe. Qu'un joueur ait une attitude et des propos qui dépassent sa pensée, cela peut arriver. Cela arrive même tous les jours. Il peut aussi arriver que ce jeune soit sanctionné par le patron de l'équipe, qui est le manager-sélectionneur. C'est ainsi que ça se passe dans un vestiaire.

Certains y ont vu une opportunité et en ont fait une affaire. Ils ont créé **l'affaire André Onana**.

Mais permettez-moi d'être clair : **un groupe sans règles ni discipline est un groupe voué à l'échec. Un entraîneur sans autorité est un chef qui n'en est pas un.**

Une sélection qui a deux décideurs n'a pas de direction. Napoléon disait que « **Pour gagner une guerre, un mauvais général vaut mieux que deux bons** ».

Il était donc du devoir du Président de la Fédération de soutenir le Manager-Sélectionneur dans sa démarche. En pleine compétition, il fallait protéger le groupe et éviter la déstabilisation des Lions indomptables. Une sanction provisoire a été infligée au joueur. Le Président de la Fédération a suivi la décision du Staff technique. Le cas a été soumis à la Commission d'éthique et de discipline.

Au bout du compte, le retour d'André Onana au sein de l'équipe nationale dépend du Manager-Sélectionneur. C'est lui et lui seul qui décide de la sélection des joueurs comme le préconise le décret du chef de l'Etat qui réorganise le fonctionnement de l'équipe nationale de football.

Par le passé, des cas similaires se sont posés. **Eric Maxim Choupo Moting** avait été suspendu après le match de classement de la CAN 2021, mais lorsque l'encadrement technique a émis le vœu de l'utiliser, la sanction a été levée. Le retour d'André Onana en sélection dépend donc uniquement et exclusivement du Manager-sélectionneur.

Mesdames et Messieurs

La Coupe du monde étant terminée, l'entraîneur a entamé un rajeunissement de l'équipe car, voyez-vous, c'est le moment de penser l'avenir de nos équipes nationales. L'équipe Fanion est toujours en course pour une qualification à la CAN Côte d'Ivoire 2024, malgré le faux-pas contre la Namibie. Nous avons toujours notre destin entre nos mains.

Beaucoup reste à faire. Ces derniers mois, nos différentes équipes nationales intermédiaires ont participé aux compétitions internationales. Les résultats sont loin de répondre à nos attentes. Nous devons travailler davantage.

La nomination d'un nouveau Directeur technique national va nous permettre de construire une philosophie de jeu propre à nos équipes nationales. Celle-ci doit être inculquée à nos jeunes joueurs. Nos entraîneurs nationaux doivent également se l'approprier.

Quant à nos compétitions nationales, elles retrouvent leur ferveur d'antan. Le championnat **MTN ÉLITE one** vient de livrer son champion au cours des playoffs qui ont connu un succès total à Douala.

J'en profite pour remercier **le gouverneur de la région du Littoral** pour l'accompagnement qu'il nous a apporté pendant cet événement, ainsi que le Directeur Général de la CRTV.

Cette saison a été marquée par l'augmentation substantielle des appuis accordés aux clubs. A notre arrivée, chaque club percevait 11 millions de francs. Cette année, nous avons accordé un appui de 48 millions à chacun des clubs du championnat d'élite. Les footballeurs professionnels perçoivent désormais un salaire de deux cent mille Francs cfa par mois.

Le paiement régulier des salaires ouvre aux intéressés la possibilité d'obtenir des crédits bancaires, ce qui permet aux footballeurs de rehausser leur niveau de vie.

Sur le plan financier nous avons accompagné le CTFP à hauteur de 2.006.930.553 francs CFA. L'enveloppe globale allouée aux ligues régionales est de 359.588.586 francs cfa et un appui de 157.705.570 francs CFA, a été accordé aux ligues départementales. La ligue de football féminin a bénéficié de 163.524.696 francs cfa, tandis que le financement du football jeunes est de 119.517.333 francs cfa.

Nous observons également que le niveau de notre championnat est de plus en plus relevé. Les prestations de nos internationaux évoluant au championnat national le montrent aisément.

En outre, pour la première fois dans l'histoire du football camerounais, des indemnités de préformation ont été payées aux clubs amateurs. C'est une évolution historique.

La tenue de la cérémonie du Ballon d'or camerounais est également un motif de fierté. Elle a vocation à devenir une vitrine pour nos joueurs. Pareillement, le trophée des champions organisé à Bafoussam nous a rendu fiers.

Pour un coup d'essai, nous avons des raisons de croire que ce fut un coup de maître. Cette année, nous avons lancé le trophée des régions.

En dehors du tournoi des jeunes, il permet aux entraîneurs nationaux de superviser d'autres jeunes footballeurs amateurs.

Dans le monde amateur, le football se joue dans la quasi-totalité du territoire national. Les ligues régionales et départementales sont en effervescence. Nous avons redonné vie au football Corpo et vétérans à travers l'organisation du championnat national et la coupe du Cameroun.

Le Beach Soccer, qui était en hibernation vit de nouveau. Le premier regroupement national à Kribi a connu un succès remarquable. Le prochain est prévu dans les mois à venir.

Le championnat national de FUTSAL a d'ores et déjà livré ses champions. Il est important de rappeler que le FUTSAL était en agonie depuis plus de 13 ans.

Le football féminin se porte bien, avec notamment la Guinness Super League, qui est désormais un championnat de référence en Afrique.

Notre participation à la CAN au Maroc s'est arrêtée en 1/4 de finales et nous avons raté in extremis la qualification pour la Coupe du monde en concédant un penalty à la dernière minute face au Portugal. Rien de tout cela ne peut altérer notre engagement à restaurer la compétitivité de nos sélections féminines.

C'est la raison pour laquelle nous avons décidé de leur permettre de jouer un maximum de matches amicaux. Après le Maroc en avril, nos Lionnes ont pris part au tournoi Sud ladies en France, où elles ont occupé la deuxième place, après avoir battu la France pays hôte.

Sur le plan infrastructurel, nous avons posé les jalons d'une véritable réforme marquée par la réception provisoire du Centre technique de la Fecafoot d'Odza. Ce centre, dont les travaux ont démarré il y'a une dizaine d'années, était éternellement en construction.

Aujourd'hui, il a fière allure et peut désormais accueillir nos sélections nationales. Sa mise en service va réduire de manière substantielle les dépenses.

Au début de notre mandat, nous avons fait de la construction des stades de proximité une priorité.

Dans ce contexte, de nombreuses municipalités nous ont offert gracieusement des terres. Certaines sont en cours d'immatriculation. Je peux déjà vous annoncer que les travaux de construction du stade de Bamenda ont été lancés. Les autres suivront dans les tous prochains mois.

Un groupe de travail du département FIFA Forward vient d'ailleurs d'achever une mission d'inspection de ces différents sites.

J'avais également promis de finaliser les travaux de notre siège de Warda. Comme je vous l'avais annoncé lors de notre dernière assise, les fonds sont disponibles.

Mais nous restons en attente d'une décision de justice qui nous permettra de lancer les travaux.

Grâce au travail abattu par l'exécutif sous votre impulsion, la fédération a retrouvé sa crédibilité. Les annonceurs nous font de plus en plus confiance. Les stades de football sont de plus en plus fréquentés, le football camerounais remonte la pente.

Nous devons cependant bannir à jamais les mauvaises habitudes qui ont affaibli notre sport. Nous avons engagé une campagne de lutte contre la fraude sur les âges des footballeurs.

Tolérance zéro pour les tricheurs ! Idem pour ceux qui passent par des moyens illicites pour gagner des matches ; ceux qui faussent les résultats des matches à cause des jeux de hasard et j'en passe. Ils n'ont pas leur place dans notre sport.

Ces derniers mois, nous avons vécu des scènes de violence inacceptables et intolérables dans les stades. Nous devons TOUS ENSEMBLE condamner ce fléau qui donne de nous une image déplorable.

Nous devons barrer la voie aux dirigeants sportifs dont le comportement est contraire aux valeurs fondatrices du Football.

Chers délégués,

Le 11 décembre 2021, vous m'avez confié les rênes de notre football pour un mandat de 4 ans. Au cours de notre Assemblée générale l'an dernier à Douala, certains d'entre vous ont émis le vœu de voir ce mandat passer de 4 à 7 ans. Cette proposition a été unanimement adoptée par l'Assemblée générale. Je vous remercie encore pour cette marque de confiance et pour cette reconnaissance du travail abattu en très peu de temps.

Vous l'avez fait en toute légitimité en tant qu'Assemblée souveraine.

Cependant, chers collègues, tout travail de refondation doit tenir compte de principes et de valeurs qu'il est bon de respecter. L'un de ces principes commande de ne pas changer la règle du jeu au cours du match. C'est pourquoi je vous prie de bien vouloir ramener à 4 ans la durée de notre mandat.

Le football camerounais est debout. Nous travaillons à le ramener sur toit du continent et parmi les meilleurs au monde. **Là où est notre place.** Chacun doit apporter sa contribution à son niveau.

Ensemble, déconstruisons les mauvaises pratiques pour ériger et faire grandir notre fédération. Construisons cet édifice sur la base de valeurs éthiques. Ensemble, nous devons travailler en regardant dans la même direction pour redonner à notre football, toute sa GRANDEUR

Vive la FECAFOOT

Vive le football

Vive le Cameroun

Je vous remercie de votre aimable attention..